



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	1,2D	23/03/2023	LEGISLATIVO



MUJERES EN IBEROAMÉRICA

## IMPULSAN MAYOR INSERCIÓN LABORAL

A través de acciones como reducir la brecha salarial y reconocer el trabajo no remunerado a través de un sistema nacional de cuidados, diversas mujeres de Iberoamérica pactaron seguir impulsando desde sus diversas trincheras una mayor inclusión laboral. Comentaron que el 46% de participación laboral femenina es muy bajo para un país como México. > 2

### PIDEN CERRAR BRECHA SALARIAL

# Mujeres, un aporte importante al país



SE BUSCA QUE HAYA un sistema nacional de cuidados y mejores empleos para ellas

POR ENRIQUE SÁNCHEZ  
[enrique.sanchez@gimm.com.mx](mailto:enrique.sanchez@gimm.com.mx)

En el segundo y último día del Women Economic Forum Iberoamérica, mujeres de todos los sectores pactaron seguir impulsando desde sus trincheras una mayor inclusión laboral, reducir la brecha salarial y reconocer el trabajo no remunerado "a través de un sistema nacional de cuidados", dijo Claudia Corichi, titular de la Unidad Igualdad de Género de la Auditoría Superior de la Federación

"A este país le aportamos muchísimo, pero muchas mujeres están en el sector informal porque no pueden compaginar en el formal con sus actividades de madres".

Durante la jornada de trabajo y reflexión estuvieron también autoridades como la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, y la presidenta del Inegi, Graciela Márquez Colín, quien habló de la incorporación económica.

"México se encuentra por su nivel de economía bastante rezagado, la participación laboral de las mujeres en el país es tan sólo en el 46 por ciento y eso sólo compara con otros países de mucho menor nivel de desarrollo."

Esto lo reconoció el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes. "Estamos promoviendo que lleguen mujeres de presidentas de cámaras, pero ahí falta también valor de las mujeres en aventarse, que es lo que estamos promoviendo, motivando a las mujeres a

aventarse a esas responsabilidades a presidir organismos".

Este rezago en el acceso de las mujeres dentro de distintos sectores, como el de la ciencia, lo reconoce Fernanda Guarro, directora general de 3M México. "No se puede dejar el tema de la mujer científica afuera cuando hablamos de temas de diversidad, equidad e inclusión, por cifras de la Unesco sabemos que solamente el 30 por ciento de las investigadoras son mujeres y cuando vemos la cantidad de mujeres que deciden elegir una disciplina relacionada (STEM) el número



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>EXCELSIOR</b>	1,2D	23/03/2023	LEGISLATIVO

es más aterrador y quienes entran, más de 80 por ciento, acaban abandonando la práctica científica por no tener un apoyo para seguir su investigación”.

### **MENOS VERTICALES**

En las distintas mesas de diálogo las mujeres en puestos de dirección coincidieron en reconocer el avance que se ha tenido dentro de las empresas para quitarle el género a los cargos, que el talento de cada persona sea la que determine hasta dónde se puede llegar, además de la capacitación y por supuesto que la compensación económica sea la misma en el puesto, independientemente de quien lo ocupe.

“No únicamente se trata sólo de tener cuotas de género, es importante seguir buscando que las mujeres puedan tener los espacios para desenvolverse de acuerdo a sus ca-

pacidades, de acuerdo a sus talentos”, expresó la senadora panista Gina Andrea Cruz.

Otro de los políticos presentes para expresar compromisos en favor de las mujeres fue el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel

“Es necesario que se hagan buenas leyes, pero sobre todo que se tenga la voluntad para ejecutarlas; estoy muy contento de asistir al Women Economic Forum donde hablamos de la importancia de los pesos y contrapesos entre poderes e instituciones para lograr la igualdad sustantiva”.



México es el país más competitivo de toda América del Norte, por lo que es un importante destino de inversiones.”

**RAQUEL BUENROSTRO**

SECRETARIA DE ECONOMÍA



Pascual Beltrán del Río, director editorial de **Excélsior**, y Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados de México.